



Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club
Landesverband Brandenburg e. V.
Ortsgruppe Potsdam
Gutenbergstraße 76
14467 Potsdam
Kontakt: Stephan Schmalz
Tel.: 0151 – 573 234 69
E-Mail: Potsdam@brandenburgadfc.de

Pressemitteilung 2022-01

08. September 2022

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC) Potsdam trauert mit den Angehörigen um einen weiteren getöteten Radfahrer.

Am **12. September 2022** wird der ADFC Potsdam um **17:00 Uhr eine** Mahnwache am Unfallort in der Straße **Am Neuen Palais** veranstalten. Zu dieser Gelegenheit wird ein weißes Fahrrad – ein sogenanntes Geisterrad – zum Gedenken an das Unfallopfer aufgestellt. Dies ist eine Mahnung zur Erinnerung an das Opfer. In den letzten zehn Jahren mussten wir neun Geisterräder aufstellen.

Am 25. Juli 2022 wurde ein Radfahrender auf der Straße Am Neuen Palais bei einer Kollision mit einem Kraftfahrzeug tödlich verletzt. Der Unfall ist noch nicht endgültig geklärt, eine Autofahrerin ist auf die Gegenfahrbahn gekommen.

Der ADFC fordert auch weiterhin, dass es keine tödlichen Unfälle mehr im Straßenverkehr geben soll, also die „Vision Zero“ durchgesetzt wird. Im Jahr 2020 und 2021 wurden drei Radfahrende in Potsdam Opfer eines tödlichen Verkehrsunfalles. In diesem Jahr ist es bereits der zweite getötete Radfahrer in Potsdam.

Eine Auflistung der in Potsdam getöteten Radfahrer der letzten zehn Jahre ist auf unserer Webseite veröffentlicht unter <https://potsdam.adfc.de/artikel/fahrradunfaelle-in-potsdam-mit-toedlichem-ausgang>.

Die Landesregierung hat sich zu diesem Ziel, keine Verkehrstoten mehr im Land Brandenburg bekannt. Die Strategie im Verkehrssicherheitsprogramm 2024 ist allerdings nur von einer Reduzierung der verletzten und getöteten Verkehrsteilnehmer, nicht die generelle Verhinderung aller tödlichen Unfälle. Dies ist aus Sicht des ADFC Potsdam nicht ausreichend.

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e.V. (ADFC) ist mit über 200.000 Mitgliedern die größte Interessenvertretung der Radfahrerinnen und Radfahrer in Deutschland und weltweit. Er berät in allen Fragen rund ums Fahrrad: Recht, Technik und Tourismus. Politisch engagiert sich der ADFC auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene für die konsequente Förderung des Radverkehrs.

Der ADFC in Potsdam hat rund 800 Mitglieder. Weitere Informationen unter: <https://potsdam.adfc.de>